



Kleine Anfrage

des Abgeordneten Wolfgang Kubicki (FDP)

und

Antwort

der Landesregierung – Finanzministerium - Amt für Informationstechnik -

Steuer-Rückzahlungen nach dem Urteil zur Pendlerpauschale

Ich frage die Landesregierung:

1.

Wie lange wird es aus Sicht der Landesregierung dauern, bis die durch das kürzlich ergangene Urteil des Bundesverfassungsgerichts zur Pendlerpauschale zu korrigierenden Steuerbescheide an die Steuerpflichtigen abgeschickt werden?

zu 1. : Seit dem 04. Februar 2008 werden in Schleswig-Holstein die Verfahren des EOSS-Verbundes eingesetzt. Nach den aktuellen Planungen wird die Sonderaktion zur Änderung der Einkommensteuerbescheide 2007 nach Bereitstellung der dafür erforderlichen Programme Anfang Februar 2009 beginnen, was bedeutet, dass die Bescheide etwa ab 15. Februar 2009 versandt werden. Dabei ist zu berücksichtigen, dass das Rechenzentrum nicht nur von Schleswig-Holstein, sondern auch von Mecklenburg-Vorpommern, Hamburg und Bremen genutzt wird und insbesondere der Bereich des Druckzentrums durch die Sonderaktionen stark belastet wird. Eine Abstimmung der Druckreihenfolgen/Prioritäten ist Anfang Januar 2009 vorgesehen.

2.

Wann rechnet die Landesregierung mit den ersten finanziellen Rückerstattungen der zu viel gezahlten Steuern?

zu 2.: Die Auszahlung eines Erstattungsbetrags wird am Tag der Absendung des Steuerbescheides angestoßen, die Gutschrift auf dem Konto des Steuerbürgers erfolgt innerhalb der Bekanntgabefrist des § 122 Abgabenordnung von drei Tagen .

3.

Was sind im Einzelnen die Gründe für die zeitliche Verzögerung?

zu 3.: Eine zeitliche Verzögerung liegt nicht vor. Zur Umsetzung des BVerfG-Urteils müssen zuvor die Festsetzungsprogramme an die veränderte Rechtslage angepasst werden. Die geänderten Programme für die laufenden Veranlagungen sind seit dem 15. Dezember 2008 im Einsatz, so dass unter Berücksichtigung der aktuellen Vordatierungsfrist alle Einkommensteuerbescheide 2007, die nach dem 01. Januar 2009 abgesandt worden sind, der geltenden Rechtslage entsprechen. Derzeit werden die Programme für die Auswahl der zu korrigierenden Einkommensteuerbescheide 2007 erstellt, die entsprechende Rechentermine werden wie unter 1. dargestellt durchgeführt werden.

4.

Trifft es zu, dass die Niedersächsischen Finanzämter bereits seit dem 11. Dezember 2008 korrigierte Steuerbescheide an die Steuerpflichtigen abschicken und Anfang Januar 2009 mit den Auszahlungen begonnen wird? Wie bewertet die Landesregierung diese Tatsache?

zu 4.: Nein. Nach hier vorliegenden Informationen ist auch in Niedersachsen die Sonderaktion erst in 2009 möglich.